伊吹山もりびとの会 通信 (2021.7月号)

2021年(令和3年) 5~6月の主な活動

2021.05.07 Friday シモツケソウ再生地の防護ネット補修作業等の報告です。





シモツケソウ再生地の防護ネット補修と、ネットの捲り上げ作業を6名の会員で実施致しました。午後から雨が降り始め、いいタイミングで作業が終了しました。シモツケソウ再生地を始めた時に設置した防護柵は、長い間の雪などによる損傷で痛みがひどく、近い将来大幅な補修作業が必要となります。春の花も増えてまいりました、「ニリンソウ」「ヤマエンゴサク」

「アマナ」「ウマノアシガタ」「アカヒダボタン」「ショウジョウバカマ」「イブキハタザオ」「セントウソウ」等が見られました。報告は WAN ちゃんでした。

2021.05.12 Wednesday 西登山道保護杭補修及び防護ロープ引き換え作業の報告です





5名の会員で西登山道保護杭補修および 防護ロープ引き換え作業を行いました。西 登山道折り返し付近からスタートし、倒れ た支柱は抜いて新しく打ち替え、傾いた支 柱を補修しました。登山道脇は石灰岩が多 く作業は困難を要しました。また、古くな ったロープを新しいロープに引き換えまし た。報告はWAN ちゃんでした。

2021.05.13 Thursday 西登山道保護杭補修および防護ロープ引き換え作業の報告です





昨日に引き続き、西登山道保護杭補 修および防護ロープ引き換え作業を6 名の会員で実施しました。2日目の作 業は、西登山道シモツケソウ再生地付 近から下方からスタートし約50mを 実施。続いて折り返し付近より下方へ 100m作業を実施し、本日実施した距離 は約150mでした。皆さん、お疲れさま でした。報告はWANちゃんでした。

2021.05.19 Wednesday シカの追い出し作業の報告です



伊吹山を守る自然再生協議会主催による伊吹山山頂のシカの追い出し作業に当会からも6名の会員が参加しました。山頂駐車場において、高柳京都大学教授より全般的な説明を受け、各自指示された場所に配置、猟犬4頭が加わり作業がスタートしました。前日の予報では降水確率が20%と好天の予想でしたが、朝から雨に見舞われ終日大変な一日でした。今年も4頭の猟犬によって追い出しを実施。今回は濃霧の中での追い出し作業で、正確な追い出された鹿の頭数は明らかになっていません

が、10数頭の追い出しが出来たものと思われます。報告はWANちゃんでした。

2021.05.24 Monday 西登山道保護杭補修および防護ロープ引き換え作業の報告です





西登山道保護杭補修および防護ロープ引き換え4日目の作業は、7名の会員で2班に分かれ実施。一班2名は西登山道入口より鉄杭場所150mの間のロープ張り作業、もう一班5名は前回実施の場所より下方100mの擬木の補修作業を実施しました。報告はWANちゃんでした。

2021.05.25 Tuesday 西登山道保護杭補修および防護ロープ引き換え作業の報告です





5日目の作業は、7名の会員で2班に分かれ 効率よく作業を実施しました。1班は前回実 施で残った金属杭の場所のロープ張り作業を 実施。もう1班は前回実施した場所より下方 へ残った場所の擬木の補修作業と並行してロープ張り作業をしました。今日の作業で西登 山道保護杭補修及び防護ロープ引き作業は完 了となりました。報告はWAN ちゃんでした。

2021.05.28 Friday 山頂周辺保護ロープ補修作業および西洋タンポポ調査などの報告です





本日は2班に分かれて活動。まず、シモッケソウ再生地内の植生調査および山頂の西洋タンポポ調査とイブキタンポポの調査エリアの設置と本数の調査をれいさんとロードさんの2名で実施。西洋タンポポの調査結果は21本(前年・前々年度は20本)を確認。また、イブキタンポポ調査では2m×2mの区域を2か所設定し調査。それぞ

れ 22 本のイブキタンポポを確認できました。もう 1 班は山頂周辺保護杭補修および防護ロープ引き換え作業を 5 名の会員で実施。山頂山小屋の裏の南斜面の保護杭補修および防護ロープ引き換え作業を約 150mの区間実施しました。報告は WAN ちゃんでした。

2021.06.03 Thursday 米原市立大東中学校 1 年生の登山ガイドを行いました



大東中学校1年生約60名・引率教員8名を会員6名でガイドしました。8時に学校に集合し、バス2台で上野登山口まで行き、登山スタート。最後尾の山頂到着は13時10分。全員が無事に登頂出来ました。山頂は風もあり気温も低くなり、全員8合目駐車場まで下山し、バス中にて昼食を取る。やはり中学生は元気なのと先導ヨッシーさんの絶妙なタイミングで登り、生徒たちは目標の達成感と自分に自信が持てたようです。報告は、立山のライチョウでした。

2021.06.06 Sunday セイヨウタンポポ除草イベントの報告です





毎年恒例の西洋タンポポの除草を行いました。昨年に引き続き新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため一般公募をやめ、会員と会員の知人のみで行い27名が参加しました。

午前中は薄曇りで暑くもなく寒くもなくという絶好の作業日和。午後からは青空が広が

り少し暑くなりましたが、気持ちの良い汗を流すことができました。

西登山道を登り、山頂では4班に分かれ、セイヨウタンポポを小型のツルハシ等で抜いていきます。長年、 作業を続けている成果で山頂付近のセイヨウタンポポは年々減少してきています。

午後からは、西登山道と中央登山道に分かれ、除草しながら下山しました。登山道には、まだまだ多くの セイヨウタンポポが見られました。今年の除草量は19.7kgとなりました。報告は鈴鹿の翡翠でした。

2021.06.09 Wednesday 西洋タンポポ除草作業の報告です





6月6日の西洋タンポポ除草イベントで実施できなかった、8合目駐車場内の西洋タンポポ除草を7名の会員で実施しました。西洋タンポポは昨年より少なく作業は早く終了したので、スカイテラスに隣接した花壇の外来植物の除草作業を実施しました。シモツケソウの小苗は順調に育っており、来年には綺麗な花を咲かせることでしょう。報告はWANちゃんでした。